

Barcelona, 5 de septiembre de 1957

Sr. D. Guillermo Céspedes del Castillo
Sagasta, 19-2º. dcha.

SEVILLA

Mi querido amigo:

Tu carta y tu telegrama del 31 de agosto me han hecho ver de nuevo el horizonte rosado. No puedes imaginarte lo que he llegado a sufrir durante los últimos meses viendo como no se podía empalmar el trabajo de la imprenta con el original que esperaba. Ahora, haciendo un esfuerzo ingente, quizás logremos sacar el tomo III de "Historia Social" a mediados de diciembre. El volumen II saldrá a fines de este mes, como ya te dije.

Me apabullas con tus elogios. Realmente cuando uno escribe y vierte su corazón en las cuartillas nunca sabe lo que va a suceder. El tiempo seguramente dirá si tenemos o no razón al plantearnos con sus grandes dimensiones la Historia de España.

Dejándonos de filosofía voy a tratar separadamente de algunos asuntos:

1º. "Historia Social".- Además del original haz el favor de preocuparte de las fotografías en negro y las transparencias en color, especialmente la de Zurbarán y del Archivo de Indias, puesto que estas dos tienen preferencia, por cuanto van para la ilustración del volumen III.

2º. "Índice Histórico Español".- El fascículo 18 está ya en prensa; dentro de algunos días empezaremos a distribuirlos. Estamos preparando el 19 y ya espero el material que me anuncias y especialmente tu ensayo sobre la historiografía americana, el cual debe ser vibrante tanto por las razones que te aduje como por las que leerás luego. La recepción en América de la "Bibliografía Histórica de España e Hispanoamérica" ha causado verdadera sensación. El pro-

.../...

.../...

pio Javier Malagón de "Inter-American Review of Bibliography" nos ha escrito felicitándonos en nombre propio y del jefe de la Sección de Ciencias Sociales de la OEA. Nos anuncia la llegada del Dr. Cline, director de la Biblioteca Hispánica de la Librería del Congreso de los Estados Unidos. Me imagino que trae la misión de sonsacarnos respecto a la posibilidad de una subvención fuerte de algún organismo cultural de los Estados Unidos para el Índice, con el propósito de llevar a Washington, por lo menos, la secretaría. Ya te escribiré lo que me diga, aunque creo que este traslado de la secretaría a través del Atlántico es inevitable con el tiempo. Desde luego los equipos colaboradores se mantendrían en Sevilla y Barcelona.

Pensando en este asunto y debatiéndolo con alguno de mis colaboradores barceloneses he llegado a la conclusión que sería conveniente empezar a introducir en "IHE" una serie de reseñas sobre la América primitiva. De momento daríamos entrada a los libros fundamentales que fueran apareciendo, con el objetivo final de dar una información completa sobre la América Precolombina.

3º. "Historical Abstracts".-- El Dr. Boehm, director de esa revista nos ha anunciado la visita de don Ramón Valdés del Toro, Licenciado en la Sección de Historia de la Universidad de Valencia, al objeto de ponerse en contacto con nosotros sobre las reseñas de artículos que nosotros no publicamos en "IHE" y que son de utilidad para ellos. Como que dice que vendrá a visitarte antes que a nosotros, te lo comunico para que sepas de que se trata y que andes con un poco de tiento antes de comprometerte en nada. Ya sabes que en la actualidad tenemos firmado un convenio por el cual publicamos mutuamente las reseñas que nos son de interés.

4º. Reseña de Hernández Sánchez Barba.-- Del libro de Mario Hernández "La última expansión española en América", hemos recibido dos reseñas: una de Delgado y otra de Escandell. Como ninguna me satisface por lo excesivamente elogiosas he desistido de publicarlas en el nº. 19 y aplazo su publicación para el nº. 21. Mientras tanto espero tu opinión y en caso extremado (o sea de no poderse publicar nunca las dos reseñas), una tuya que las sustituya.

Aparte te escribe Jorge Rubió con un montón de notas administrativas y de trámite.

Te abraza tu buen amigo,

J. Vicens Vives